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  إلى والدي  عملي هرا  أولا أهدي 
 
ً  الل في وجدانهما قبل عاشا السسالة حلما  ن  ر

 أن  ًححقق

 وأهدًه إلى عائلتي فسدا فسدا 

 وعائلحيهما جمال  وصلاح   ياخى أ

 وأسسهن وأخىاجي صىزٍة ونجيبة ونادًة وحكيمة

  شوجتي فاطمة )لميس( وأهدًه إلى 

  وزٍحانة قلبي )سيلين( إلى ابنتيأخيرا وأهدًه 
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 لا ٌشكس الله من لا ٌشكس الناس 

 والشكس المقدم بكل عبازات الثناء والعسفان 

 لأسحاذي المشسف أ د بن عباس عبد المالك

 على مسافقتي في  هره الأطسوحة وجميل صبره 

 حتى ثمامها

 بكامل الصحة والعافيةمع ثمنياجي له 
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Résumé     /  

Plusieurs courants philosophiques, tels que le positivisme et le positivisme 

logique, ont cherché à circonscrire le champ de la science et à l'isoler de la 

métaphysique. Il y’a de cela un quart de siècle, avec l'avènement de la théorie de la 

relativité sous ses deux aspects, particulier et général, ainsi que la théorie quantique, 

la conception que les scientifiques ont de l'univers a substantiellement changé et ce, 

en très peu de temps ; de même que de nombreuses théories ont émergé, s’appuyant 

les unes sur les autres, Ainsi, la conception de l'univers s'est élargie et l'univers lui-

même s’est étendu, dans l’espace-temps, et durant cette même période on a 

déterminé la distribution de la matière à grande échelle et on a découvert 

l'expansion de l'univers. Et peu de temps après, on a développé une théorie sur 

l'origine de l'univers, celle du Big Bang, et on a mis en place une géométrie 

contemporaine de l'univers. Ce qui a motivé les scientifiques à faire de nombreuses 

tentatives pour unir les efforts afin de parvenir à une théorie unifiée et globale 

capable de rassembler les forces cosmiques en une seule loi. Cela a placé les 

chercheurs dans une posture intellectuelle qui est la recherche de l’ordre de 

l’univers. Toute cette recherche scientifique avait un arrière-plan philosophique 

métaphysique profond. Néanmoins, de nombreux scientifiques se sont efforcés de 

prouver la possibilité de se passer du concepteur métaphysique qui transcende la 

nature, se contentant ainsi des lois fondamentales. En face, sont apparus les 

partisans de la théorie d’une conception intelligente de l’univers, dont beaucoup 

sont reconnus dans la communauté scientifique. Cette tendance a rejeté le fait 

d’exclure l’idée d’un concepteur pour l’univers au motif que les lois de la science et 

de la pensée ne permettent pas une telle exclusion. 

C’est ce qui a fait que la recherche métaphysique a perduré, car ce sont les 

scientifiques eux-mêmes qui ouvrent les discussions métaphysiques et 

épistémologiques, en lien avec bon nombre des résultats scientifiques de leurs 

théories et lois, notamment la théorie de la relativité, la théorie quantique, la théorie 

des cordes, celle des supercordes, la théorie M et la théorie du chaos. La thèse 

comprend trois axes conceptuels : (la conception) qui est la structure géométrique 

de l'univers, son image dans ses détails comme dans son intégralité, comprenant la 

mise en évidence du rôle du concepteur, et (L’univers) qui comprend le monde 

infiniment petit des particules élémentaires qui forment la matière, mais aussi le 
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monde infiniment grand du système solaire, des galaxies et de la matière répartis 

dans ses vastes espaces. 

Le monde inclus son existence actuelle mais aussi son début primitif. L’univers 

quant à lui peut être singulier ou pluriel, il peut y avoir un seul univers ou plusieurs 

univers. (Le cognitif) est l’universel et le fini, il comprend l’épistémologique qui est 

également lié à l’ontologique. La conception de l’univers s’appuie sur des 

fondements car les théories cosmologiques ne sont pas des théories mathématiques 

ou physiques pures, elle s’appuient sur des présupposés épistémologiques et 

philosophiques. Ceux qui portent ces théories ne sont pas que des scientifiques, ils 

ont également des postures philosophiques qu’ils affichent ou dissimulent dans 

leurs hypothèses, leurs conclusions et leurs écrits.  

Mots clés : l’univers - la conception - l’épistémologie - les fondements 
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Abstract  / الملخص بالإنجليزية  

With the advent of relativistic theory, both private and public, and quantum 

theory (quantum) in the first quarter of the century, and within a few years, the 

vision of scientists of the universe changed dramatically, and many theories were 

formed, serving each other, the vision of the universe expanded, and the universe 

itself expanded, in space and time, and in the same period the distribution of matter 

on the usually wide ranges was determined, the expansion of the universe was 

discovered, and shortly thereafter a theory was developed in the origin of the 

universe, which is the theory of the Big Bang, and a contemporary geometry of the 

universe was formed. Scientists in many attempts to unite the different forces to 

reach a unified, universal theory capable of combining the cosmic forces into one 

law. This goal of scientists to make them believe in the view of the universe, or the 

cosmological system. All of this was scientific research combined with a deep 

metaphysical philosophical background.  

However, many scholars have striven to prove that supernatural design can be 

dispensed with, and thus satisfued with its basic laws. In constrast, prononents of 

intellignet design theory have emerged and scholars have come forw ard to defend 

this theory, many of which are recognized in the scientific community. This has 

kept metaphysical research alive among scientists , with scientists themselve 

opening up metaphysical and cognitive debates, respectively, behind many of 

scientific results of their theories and laws. The theory of relativity, Quantum 

theory, string and superstring theory, M theory, and Chaos theory 

Thesis contained three concepts : 

(Design) is the geometric strucure of the univers, its detail as in its kidney, and 

involves highlighting the role of the designer. 

 ( The univers ) includes the infinitesimal world of the constituent elementary 

particles of matter, and the infinitesimal world in the largest comprising a solar 

system, galaxies, and matter dispersed throughout the expanse. The world 

encompasses its present existence, as well as its first beginnings. The univers can be 

as singular as a plural, may be a single universe, and may be multiple universes. 

(Epistemological) is holistic and definitive, including epistemological cognitive 

which is also associated with anthological, the bases being the foundations,  and 

design having to be grounded 

 

Keywords: Universe - Design – Bases – Epistemology - Theorie 
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